

Neuvaine au Sacré-Cœur de Jésus *avec Sainte Madeleine-Sophie Barat*



© Stephen B. Whatley, 2020

Introduction



« Ah ! la dévotion au Sacré-Cœur, elle réunit tout ! C'est la dévotion de l'amour... »

(Madeleine-Sophie Barat, Conférence du 5 juin 1848)

« Les paroles du prophète Isaïe – ‘Dans l'allégresse, vous puiserez de l'eau aux sources du salut’ (Isaïe 12, 3) - qui ouvrent l'encyclique par laquelle Pie XII rappelait le premier centenaire de l'extension à toute l'Église de la fête du Sacré-Cœur de Jésus, n'ont aujourd'hui [...] rien perdu de leur signification. En promouvant le culte du Sacré-Cœur de Jésus, l'encyclique Haurietis aquas exhortait les croyants à s'ouvrir au mystère de Dieu et de son amour, en se laissant transformer par celui-ci. [...] **Nous pourrions ainsi mieux comprendre ce que signifie connaître en Jésus-Christ l'amour de Dieu, en faire l'expérience en fixant notre regard sur lui, jusqu'à vivre pleinement de l'expérience de son amour, pour pouvoir ensuite en témoigner aux autres.** [...] Ce mystère de l'amour de Dieu pour nous ne constitue pas seulement le contenu du culte et de la dévotion au Cœur de Jésus : il est, de la même manière, le contenu de toute véritable spiritualité et dévotion chrétienne. Il est donc important de souligner que le fondement de cette dévotion est ancien comme le christianisme lui-même. » Ainsi s'exprimait Benoît XVI dans sa lettre au Père Kolvenbach, supérieur général de la Compagnie de Jésus.

De fait, comme le développe le pape François dans son encyclique d'octobre 2024 « Il nous a aimés - Sur l'amour humain et divin du Cœur de Jésus-Christ », **la spiritualité du Sacré-Cœur a traversé les âges, avec des colorations variées. Sainte Madeleine-Sophie Barat (1779-1865), dont nous fêtons cette année le centenaire de la canonisation, a apporté sa touche propre, alliant la vie intérieure du Carmel, la contemplation de l'École Française, la dévotion au Sacré-Cœur de sainte Marguerite-Marie Alacoque et la spiritualité ignatienne.** La spiritualité du Sacré-Cœur de sainte Madeleine-Sophie est liée à sa vie, elle qui est née en pleine tourmente révolutionnaire, a vécu de près la violence, a grandi dans un monde en crise et en quête de repères. Sa famille, marquée par l'image d'un Dieu sévère, découvrit peu à peu l'amour du Cœur de Jésus. Madeleine-Sophie se laissa saisir et transformer, et elle devint une jeune femme au cœur brûlant d'amour pour le Christ, voulant lui donner sa vie en entrant au Carmel. Cependant, sensible aux besoins de ses contemporains et dotée d'une éducation exceptionnelle pour son époque, elle sacrifia son attrait premier pour le Carmel pour répondre avec discernement, courage et persévérance aux défis de son temps. Enracinée dans la contemplation, femme d'action énergique, elle s'engagea avec le Cœur de Jésus pour transformer les cœurs et restaurer la société par le service de l'éducation, en fondant la Société du Sacré-Cœur. Aujourd'hui encore sa figure et sa spiritualité inspirent des milliers de laïcs et de religieuses du Sacré-Cœur qui, à sa suite sur tous les continents, cherchent à découvrir et manifester l'amour du Cœur de Jésus.

En cette neuvaine, nous méditerons des passages bibliques qui nourrissent l'union de Madeleine-Sophie au Cœur de Jésus. Ils seront enrichis par des extraits de l'encyclique du pape François “ Il nous a aimés ”, des passages du Livre de Vie des religieuses du Sacré-Cœur de Jésus qu'elle a fondée en 1800, ses propres expressions, des chants. De là jailliront les prières de la neuvaine : par l'intercession de sainte Madeleine-Sophie pour vivre du Cœur du Christ en nos vies quotidiennes ; et au Cœur du Christ en lui confiant des personnes et situations.

Puisse cette neuvaine nous aider à découvrir toujours plus profondément l'amour insondable du Cœur du Christ, et à davantage contribuer à bâtir la civilisation de l'amour en rayonnant son amour autour de nous.

PREMIER JOUR : Je suis doux et humble de Cœur



En ce temps-là, Jésus prit la parole et dit : « Père, Seigneur du ciel et de la terre, je proclame ta louange : ce que tu as caché aux sages et aux savants, tu l'as révélé aux tout-petits. Oui, Père, tu l'as voulu ainsi dans ta bienveillance. Tout m'a été remis par mon Père ; personne ne connaît le Fils, sinon le Père, et personne ne connaît le Père, sinon le Fils, et celui à qui le Fils veut le révéler. Venez à moi, vous tous qui peinez sous le poids du fardeau, et moi, je vous procurerai le repos. Prenez sur vous mon joug, devenez mes disciples, car je suis doux et humble de Cœur, et vous trouverez le repos pour votre âme. Oui, mon joug est facile à porter, et mon fardeau, léger. » (Matthieu 11, 25-30 - Évangile de la fête du Sacré-Cœur, Année A)



« L'Église a choisi l'image du cœur pour représenter l'amour humain et divin de Jésus-Christ et le centre le plus intime de sa personne. » (Pape François, *Il nous a aimés*, n. 54)



« Jésus nous appelle à une rencontre personnelle avec Lui. Il veut nous faire connaître les sentiments et les préférences de son Cœur. » (Constitutions des Religieuses du Sacré-Cœur de Jésus, n. 18)



« Que l'humilité soit notre vertu d'attrait ; jamais nous ne comprendrons le Cœur de Jésus, si, comme lui, nous ne devenons doux et humbles de cœur. » (Madeleine-Sophie Barat, in *O. Cahier, Vie de la vénérable Mère Barat*, Paris, 1884, t. 2, p. 598)



Jésus doux et humble de Cœur Heart of Jesus, meek and humble Dame Señor tu mirada

**Aujourd'hui, avec sainte Madeleine-Sophie, nous demandons la grâce
d'une connaissance intérieure du Cœur de Jésus, doux et humble.**



PRIONS

Sainte Madeleine-Sophie,

Ta vie était fondée sur l'oraison et la vie intérieure, orientée vers la contemplation du Cœur de Jésus. De lui tu as appris à être humble et à aimer d'un amour tendre et fort.

Intercède pour nous : que nous découvriions dans l'évangile le Cœur de Jésus ; que nous nous laissions convertir par sa manière d'être en relation avec la nature, les choses, les personnes, les événements, le Père.

Cœur de Jésus, par l'intercession de sainte Madeleine-Sophie,

Nous te confions... ceux et celles qui ont comme perdu le chemin de leur cœur et qui cherchent à tâtons - parfois dans la violence, l'orgueil et les compensations - l'Amour qui pourra donner sens et valeur à leur vie.

Regarde, et fais ce que ton Cœur te dira, laisse agir ton Cœur.

Jésus, je compte sur toi, je me fie en toi, je m'abandonne à toi,

Je suis sûr(e) de toi. Amen.

DEUXIÈME JOUR :

Un des soldats avec sa lance lui perça le côté ; et aussitôt, il en sortit du sang et de l'eau



Quand les soldats arrivèrent à Jésus, voyant qu'il était déjà mort, ils ne lui brisèrent pas les jambes, mais un des soldats avec sa lance lui perça le côté ; et aussitôt, il en sortit du sang et de l'eau. Cela arriva pour que s'accomplisse l'Écriture : « Aucun de ses os ne sera brisé ». Un autre passage de l'Écriture dit encore : « Ils lèveront les yeux vers celui qu'ils ont transpercé ». (Jean 19, 33-34.36-37 - Évangile de la fête du Sacré-Cœur, Année B)



« La poitrine du Christ n'est pas seulement la source de la grâce et des sacrements, mais elle la personnalise en la présentant comme symbole de l'union intime avec Lui, comme lieu de la rencontre d'amour. » (Pape François, Il nous a aimés, n. 103)



« L'Eucharistie nous fait entrer dans le mystère du Côté ouvert de Jésus. [...] Le Cœur transpercé de Jésus nous ouvre aux profondeurs de Dieu et à la détresse de l'humanité. Il nous attire dans son mouvement d'adoration du Père et d'amour pour tous, spécialement les pauvres. » (Constitutions des Religieuses du Sacré-Cœur de Jésus, n. 5 et 8)



« Mais vous me direz peut-être : 'Après la dévotion au Saint Sacrement, pourquoi la dévotion au Sacré-Cœur puisqu'elles ont le même but, et que l'une entraîne l'autre ?' En effet nous ne séparons jamais le Cœur de Notre-Seigneur de sa Sainte Humanité au Saint Sacrement de l'autel, et c'est surtout ce Cœur que nous adorons, que nous vénérons. » (Madeleine-Sophie Barat, Conférence de juin 1847)



Ô Sang et eau Anima Christi - Soul of Christ Fuente de todo amor

**Aujourd'hui, avec sainte Madeleine-Sophie, nous demandons la grâce
d'adorer et servir le Christ en son Cœur eucharistique transpercé.**



PRIONS

Sainte Madeleine-Sophie,

Adolescente, déjà tu exprimais en une broderie les liens étroits que tu percevais entre l'eucharistie, le Cœur transpercé de Jésus et le Cœur de Marie.

Intercède pour nous : que nous découvriions ce mystère d'amour où Dieu se donne en son Cœur ; et qu'à la suite de Marie nous apprenions à rester en silence et pauvreté de cœur devant lui, à adorer, à offrir nos vies par amour.

Cœur de Jésus, par l'intercession de sainte Madeleine-Sophie,

Nous te confions... les personnes qui sont tristes et renfermées sur elles-mêmes, et celles qui donnent joyeusement d'elles-mêmes pour la vie du monde.

Regarde, et fais ce que ton Cœur te dira, laisse agir ton Cœur.

Jésus, je compte sur toi, je me fie en toi, je m'abandonne à toi,

Je suis sûr(e) de toi. Amen.

TROISIÈME JOUR :

Réjouissez-vous avec moi, car j'ai retrouvé ma brebis, celle qui était perdue !



Les publicains et les pécheurs venaient tous à Jésus pour l'écouter. Les pharisiens et les scribes récriminaient contre lui : « Cet homme fait bon accueil aux pécheurs, et il mange avec eux ! » Alors Jésus leur dit cette parabole : « Si l'un de vous a cent brebis et qu'il en perd une, n'abandonne-t-il pas les quatre-vingt-dix-neuf autres dans le désert pour aller chercher celle qui est perdue, jusqu'à ce qu'il la retrouve ? Quand il l'a retrouvée, il la prend sur ses épaules, tout joyeux, et, de retour chez lui, il rassemble ses amis et ses voisins pour leur dire : « Réjouissez-vous avec moi, car j'ai retrouvé ma brebis, celle qui était perdue ! » Je vous le dis : C'est ainsi qu'il y aura de la joie dans le ciel pour un seul pécheur qui se convertit, plus que pour quatre-vingt-dix-neuf justes qui n'ont pas besoin de conversion. (Luc 15, 1-7 - Évangile de la fête du Sacré-Cœur, Année C)



« Le Fils éternel de Dieu, qui me transcende infiniment, a aussi voulu m'aimer avec un cœur humain. Ses sentiments humains deviennent le sacrement d'un amour infini et définitif. »
(Pape François, *Il nous a aimés*, n. 60)



« Dieu a fait resplendir sa miséricorde et sa fidélité dans le monde blessé par le péché. Il a envoyé son Fils Bien-Aimé qui est devenu l'un de nous et a livré sa vie pour nous libérer, nous recréer et tout rassembler en Lui à la gloire du Père. Cette mission se poursuit à travers l'Église, Peuple de Dieu, jusqu'à la plénitude du Royaume. La Société du Sacré-Cœur y contribue en mettant en lumière la révélation de l'Amour de Dieu dont le Cœur du Christ est pour nous la source et le symbole. »
(Constitutions des Religieuses du Sacré-Cœur de Jésus, n. 2-3)



« Dieu vous aime et veut vous sauver, c'est évident, et la seule faute que vous ayez à vous reprocher est d'en douter. » (Madeleine-Sophie Barat à une personne sous le poids d'une tentation de désespoir in *Adèle Cahier, Vie de la vénérable Mère Barat, Paris, 1884, t. 2, p. 367*)



[Je suis le bon berger](#) [The Lost Sheep](#) [Buen Pastor](#)

Aujourd'hui, avec sainte Madeleine-Sophie, nous demandons la grâce de nous laisser rejoindre par l'amour invincible du Cœur du Christ et d'en témoigner.



PRIONS

Sainte Madeleine-Sophie,

Combien de décennies il t'a fallu pour te libérer du jansénisme, des scrupules, de la peur d'un dieu froid, revancharde.

Intercède pour nous : que nous comprenions par expérience que nous ne sommes pas aimés parce que aimables, mais aimables parce que aimés ; et que nous l'annoncions à ceux qui désespèrent.

Cœur de Jésus, par l'intercession de sainte Madeleine-Sophie,

Nous te confions ... les personnes qui aujourd'hui encore sont esclaves d'une fausse représentation du Père, et celles qui témoignent de la liberté que tu leur donnes.

Regarde, et fais ce que ton Cœur te dira, laisse agir ton Cœur.

Jésus, je compte sur toi, je me fie en toi, je m'abandonne à toi,

Je suis sûr(e) de toi. Amen.

QUATRIÈME JOUR :

Pose-moi comme un sceau sur ton Cœur, comme un sceau sur ton bras



Pose-moi comme un sceau sur ton Cœur, comme un sceau sur ton bras. Car l'amour est fort comme la mort, la passion, implacable comme l'abîme : ses flammes sont des flammes de feu, fournaise divine. Les grandes eaux ne pourront éteindre l'amour, ni les fleuves l'emporter. (Cantique des cantiques 8, 6-7)



« Au lieu de rechercher des satisfactions superficielles et de jouer un rôle devant les autres, il vaut mieux laisser surgir les questions décisives : qui suis-je vraiment, qu'est-ce que je cherche ? Quel sens je veux donner à ma vie, à mes choix ou à mes actions ? Pourquoi et dans quel but suis-je dans ce monde ? Comment est-ce que je veux donner de la valeur à mon existence lorsqu'elle s'achèvera ? Quel sens je veux donner à tout ce que je vis ? Qui est-ce que je veux être devant les autres ? Qui suis-je devant Dieu ? Ces questions me ramènent à mon cœur. »
(Pape François, *Il nous a aimés*, n. 8)



« Pour répondre à cet appel à la contemplation adressé à notre Société, exigence d'amour inscrite dans nos cœurs par l'Esprit, nous aimons et recherchons des temps prolongés de prière. »
(Constitutions des Religieuses du Sacré-Cœur de Jésus, n. 24)



« Ah ! comment ne pas se fondre d'amour en le regardant, car il nous dit : Ce Cœur est à vous ! »
(Madeleine-Sophie Barat, in *Adèle Cahier, Vie de la vénérable Mère Barat, Paris, 1884, t. 2, p. 427*)



[Entends nos cœurs](#) [Like a Seal on Your Heart](#) [Latido Creador](#)

**Aujourd'hui, avec sainte Madeleine-Sophie, nous demandons la grâce
d'un enracinement dans le Cœur du Christ, qui traverse toute épreuve.**



PRIONS

Sainte Madeleine-Sophie,

Passionnée par le Cantique des Cantiques et réaliste dans la mission, tu t'exclamaï : « Que toutes vos respirations soient autant d'élan vers ce Cœur sacré, autant d'actes d'amour » (Conférence du 5 juin 1848).
Intercède pour nous : que nous vivions une dévotion authentique au Cœur de Jésus, sans la réduire à des rites ni la pervertir en des débordements affectifs autocentrés ; que nous nous dévouions corps et âme envers et pour Dieu.

Cœur de Jésus, par l'intercession de sainte Madeleine-Sophie,

Nous te confions... ceux et celles qui aimeraient lancer un cri d'amour et se dévouer pour une cause, mais qui ne savent pas à quelle porte frapper ; ainsi que les instances ecclésiales et civiques vouées à les accueillir.
Regarde, et fais ce que ton Cœur te dira, laisse agir ton Cœur.
Jésus, je compte sur toi, je me fie en toi, je m'abandonne à toi,
Je suis sûr(e) de toi. Amen.

CINQUIÈME JOUR :

L'eau que je lui donnerai deviendra en lui une source d'eau jaillissante pour la vie éternelle



Jésus répondit à la Samaritaine : « Si tu savais le don de Dieu et qui est celui qui te dit : 'Donne-moi à boire', c'est toi qui lui aurais demandé, et il t'aurait donné de l'eau vive. [...] Quiconque boit de cette eau aura de nouveau soif ; mais celui qui boira de l'eau que moi je lui donnerai n'aura plus jamais soif ; et l'eau que je lui donnerai deviendra en lui une source d'eau jaillissant pour la vie éternelle'. » (Jean 4, 10.13-14)

Jésus, debout, s'écria : « Si quelqu'un a soif, qu'il vienne à moi, et qu'il boive, celui qui croit en moi ! Comme dit l'Écriture : De son cœur couleront des fleuves d'eau vive. » En disant cela, il parlait de l'Esprit-Saint qu'allaient recevoir ceux qui croiraient en lui. (Jean 7, 37-39)



« Je prie le Seigneur Jésus-Christ que jaillissent pour nous tous de son saint Cœur ces fleuves d'eau vive qui guérissent les blessures que nous nous infligeons, qui renforcent notre capacité d'aimer et de servir, qui nous poussent à apprendre à marcher ensemble vers un monde juste, solidaire et fraternel. » (Pape François, Il nous a aimés, n. 220)



« L'Esprit vivant en nous peu à peu nous transforme intérieurement. Avec sa grâce, nous enlevons ce qui fait obstacle à son action. [...] Être des signes, humbles mais vrais, de l'amour universel dont le Cœur de Jésus est la source. » (Constitutions des Religieuses du Sacré-Cœur de Jésus, n. 21 et 64)



« Ah ! mes bonnes Filles, jusqu'à présent l'Esprit-Saint a été dans votre cœur, mais il a été resserré, il attend votre coopération pour agir. [...]. Il y a des sources qui restent longtemps inconnues ; elles existent, mais un obstacle les empêche de couler ; enlevez un peu de terre, ôtez ces matières qui les dérobent à nos regards et aussitôt vous voyez paraître une eau claire et limpide. » (Madeleine-Sophie Barat, Conférence pour la Pentecôte, 1847)



[Écoute en toi la source](#) [Rivers of Living Water](#) [El canto de la Samaritana](#)

Aujourd'hui, avec sainte Madeleine-Sophie, nous demandons la grâce de nous laisser transformer par l'Esprit qui jaillit du Cœur de Jésus.

PRIONS



Sainte Madeleine-Sophie,

Un jour, un cri est sorti de ton cœur : « Ah ! s'il m'était donné de revivre, ce serait pour ne plus obéir qu'à l'Esprit-Saint et pour n'agir que par lui ! » (Lettre à Adrienne Michel, 4 juin 1811)

Intercède pour nous : que dès aujourd'hui nous nous livrions sans réserve à l'Esprit-Saint pour qu'il soit lui-même le moteur de nos vies et missions, l'agent transformateur de nos communautés et sociétés.

Cœur de Jésus, par l'intercession de sainte Madeleine-Sophie,

Nous te confions... ceux et celles qui sont comme asséchés dans leur vie personnelle, professionnelle, sociale..., et ceux et celles qui vivent de la grâce de ton Esprit.

Regarde, et fais ce que ton Cœur te dira, laisse agir ton Cœur.

Jésus, je compte sur toi, je me fie en toi, je m'abandonne à toi,

Je suis sûr(e) de toi. Amen.

SIXIÈME JOUR :

Il y avait à table, appuyé contre Jésus, l'un de ses disciples, celui que Jésus aimait



Il y avait à table, appuyé contre Jésus, l'un de ses disciples, celui que Jésus aimait. » (Jean 13, 23)

Que le Christ habite en vos cœurs par la foi ; restez enracinés dans l'amour, établis dans l'amour. Ainsi vous serez capables de comprendre avec tous les fidèles quelle est la largeur, la longueur, la hauteur, la profondeur... Vous connaîtrez ce qui dépasse toute connaissance : l'amour du Christ. (Éphésiens 3, 17-19)



*« Allons vers le Cœur du Christ, le centre de son être qui est une fournaise ardente d'amour divin et humain et qui est la plus grande plénitude que l'homme puisse atteindre. C'est là, dans ce Cœur, que nous nous reconnaissons finalement nous-mêmes et que nous apprenons à aimer. »
(Pape François, Il nous a aimés, n. 30)*



*« Notre vie d'union et de conformité au Cœur de Jésus élargit notre capacité d'aimer et de nous laisser aimer. C'est de Lui que nous apprenons à regarder le monde comme œuvre de l'amour de son Père, à aimer sans être possessives, à vivre pour les autres, à communiquer sa Vie. »
(Constitutions des Religieuses du Sacré-Cœur de Jésus, n. 62)*



*« Ce que je vous désire surtout, c'est cet amour brûlant, cette divine charité puisée dans le Cœur de Jésus, qui vous rendra de dignes instruments de sa miséricorde auprès des âmes. »
(Madeleine-Sophie Barat, Conférence du 31 décembre 1855)*



Cœur de Jésus, Cœur doux et humble Jesus Meek and Humble of Heart Tu modo

**Aujourd'hui, avec sainte Madeleine-Sophie, nous demandons la grâce
d'apprendre du Cœur de Jésus comment nous laisser aimer et aimer.**



PRIONS

Sainte Madeleine-Sophie,

Tu as souffert de harcèlement lorsque tu étais jeune, mais ton cœur, en Celui de Jésus, a appris à en assumer les séquelles. Toute ta vie a été centrée sur la relation au Christ et à autrui, tissant des amitiés fidèles, pardonnant généreusement, gouvernant dans une attention personnalisée à chacun.

Intercède pour nous : que nous sachions nous laisser réconcilier avec l'amour personnel que Dieu nous porte, et qu'ainsi nous puissions à notre tour œuvrer pour la réconciliation et la communion en notre monde béni et blessé.

Cœur de Jésus, par l'intercession de sainte Madeleine-Sophie,

Nous te confions... ceux et celles qui ont vécu des traumatismes, qui peinent à croire en l'amour, à aimer, et ceux et celles qui agissent avec miséricorde.

Regarde, et fais ce que ton Cœur te dira, laisse agir ton Cœur.

Jésus, je compte sur toi, je me fie en toi, je m'abandonne à toi,

Je suis sûr(e) de toi. Amen.

SEPTIÈME JOUR :

Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime



Ce qui fait la gloire de mon Père, c'est que vous portiez beaucoup de fruit et que vous soyez pour moi des disciples. Comme le Père m'a aimé, moi aussi je vous ai aimés. Demeurez dans mon amour. Si vous gardez mes commandements, vous demeurerez dans mon amour, comme moi, j'ai gardé les commandements de mon Père, et je demeure dans son amour. Je vous ai dit cela pour que ma joie soit en vous, et que votre joie soit parfaite. Mon commandement, le voici : Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime. (Jean 15, 8-13 - Évangile de la fête de sainte Madeleine-Sophie Barat)



« Nous devons revenir à la Parole de Dieu pour reconnaître que la meilleure réponse à l'amour de son Cœur est l'amour pour nos frères. » (Pape François, *Il nous a aimés*, n. 167)



« Par notre charisme, nous sommes consacrées à glorifier le Cœur de Jésus : nous répondons à l'appel de découvrir et de manifester son Amour en nous laissant transformer par l'Esprit pour vivre en union et conformité au Seigneur et rayonner par notre amour et notre service la charité même de son Cœur. » (Constitutions des Religieuses du Sacré-Cœur de Jésus, n. 4)



« Avant de quitter ses apôtres Jésus leur dit : 'La marque à laquelle on connaîtra que vous m'appartenez, c'est si vous vous aimez les uns les autres ; je vous donne un commandement nouveau qui est de vous aimer les uns les autres'. (Jean 13) [...] Cette charité doit nous faire aimer les âmes, être dévorées de zèle pour leur salut et le procurer par tous les moyens possibles. » (Madeleine-Sophie Barat, Conférence du 12 Avril 1843)



Tu nous appelles à t'aimer Love Is Action Nadie tiene mayor amor

Aujourd'hui, avec sainte Madeleine-Sophie, nous demandons la grâce d'aimer le Cœur du Christ en donnant notre vie pour autrui.

PRIONS



Sainte Madeleine-Sophie,

Tu as vécu ce que tu annonçais : « L'esprit du Sacré- Cœur, c'est Marthe fondue dans Marie » (allusion à Luc 10, 38-42, Conférence du 30 Juillet 1844).

Intercède pour nous : que nous glorifions le Cœur du Christ en vivant et partageant son amour, jusqu'au bout.

Cœur de Jésus, par l'intercession de sainte Madeleine-Sophie,

Nous te confions... ceux et celles qui ont du mal à s'engager ; et ceux et celles qui quittent leur zone de confort offrant parfois jusqu'à leur propre vie pour que naisse une humanité nouvelle.

Regarde, et fais ce que ton Cœur te dira, laisse agir ton Cœur.

Jésus, je compte sur toi, je me fie en toi, je m'abandonne à toi,

Je suis sûr(e) de toi. Amen.

HUITIÈME JOUR :

J'ai aimé Israël dès son enfance...

C'est moi qui lui apprenais à marcher



Oui, j'ai aimé Israël dès son enfance, et, pour le faire sortir d'Égypte, j'ai appelé mon fils. Quand je l'ai appelé, il s'est éloigné pour sacrifier aux Baals et brûler des offrandes aux idoles. C'est moi qui lui apprenais à marcher, en le soutenant de mes bras, et il n'a pas compris que je venais à son secours. Je le guidais avec humanité, par des liens d'amour ; je le traitais comme un nourrisson qu'on soulève tout contre sa joue ; je me penchais vers lui pour le faire manger. (Osée 11, 1-4 – 1ère lecture de la fête du Sacré-Cœur, Année B)



« Avec le Christ, nous sommes appelés à construire une nouvelle civilisation de l'amour sur les ruines que nous avons laissées en ce monde par notre péché. Telle est la réparation que le Cœur du Christ attend de nous. Au milieu du désastre laissé par le mal, le Cœur du Christ veut avoir besoin de notre collaboration pour reconstruire le bien et le beau. » (Pape François, *Il nous a aimés*, n. 182)



« Saisies par l'amour qui est dans son Cœur, nous cherchons à faire grandir la personne dans sa dignité humaine et d'enfant de Dieu, à partir de l'Évangile et de ses exigences d'amour, de pardon, de justice, de solidarité avec les pauvres et les marginaux. » (Constitutions des Religieuses du Sacré-Cœur de Jésus, n. 7, cité par le pape François dans *Il nous a aimés* n. 150)



« Votre mission est grande, elle est noble, elle est divine, car c'est de Dieu qu'elle émane. [...] Vous devez travailler non seulement à propager la foi en France, mais peut-être dans les pays lointains. Chaque jour la foi se perd, la perversité augmente, et de l'avis de toutes les personnes éclairées c'est sur l'éducation des jeunes personnes que se base tout l'espoir d'un avenir plus heureux. » (Madeleine-Sophie Barat, *Conférence pour la Pentecôte*, 1834)



Écoute, ton Dieu t'appelle [We Are Many, We Are One](#) [Más allá](#)

Aujourd'hui, avec sainte Madeleine-Sophie, nous demandons la grâce de collaborer à la mission éducative du Cœur de Jésus.



PRIONS

Sainte Madeleine-Sophie,

Dans les tourmentes de la Révolution, tu as vécu la dimension de réparation des apparitions à Paray-le-Monial en te vouant au Sacré-Cœur par le service de l'éducation.

Intercède pour nous : que nous répondions courageusement aux défis de notre temps, en puisant l'Esprit-Saint dans le Cœur de Jésus, source de la croissance de la personne et chemin vers la réconciliation entre tous.

Cœur de Jésus, par l'intercession de sainte Madeleine-Sophie,

Nous te confions... les éducateurs à travers le monde qui se dévouent auprès de ceux et celles qui en ont le plus besoin.

Regarde, et fais ce que ton Cœur te dira, laisse agir ton Cœur.

Jésus, je compte sur toi, je me fie en toi, je m'abandonne à toi,

Je suis sûr(e) de toi. Amen.

NEUVIÈME JOUR :

Moi, je suis la vigne, et vous, les sarments... En dehors de moi, vous ne pouvez rien faire



« Demeurez en moi, comme moi en vous. De même que le sarment ne peut pas porter de fruit par lui-même s'il ne demeure pas sur la vigne, de même vous non plus, si vous ne demeurez pas en moi. Moi, je suis la vigne, et vous, les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure, celui-là porte beaucoup de fruit, car, en dehors de moi, vous ne pouvez rien faire. » (Jean 15, 4-5 - Évangile de la fête de sainte Madeleine-Sophie Barat)



« Cela nous invite à chercher à approfondir la dimension communautaire, sociale et missionnaire de toute dévotion authentique au Cœur du Christ. En même temps que le Cœur du Christ nous conduit au Père, il nous envoie vers nos frères. Dans les fruits de service, de fraternité et de mission que le Cœur du Christ produit à travers nous, la volonté du Père s'accomplit. »
(Pape François, *Il nous a aimés*, n. 163)



« Quelles que soient nos tâches, elles seront toutes animées par l'amour du Cœur de Jésus et le désir de le faire connaître, exprimés dans le souci de la croissance intégrale de la personne, la soif de construire un monde de justice et de paix en réponse au cri des pauvres, la passion d'annoncer l'Évangile. » (Constitutions des Religieuses du Sacré-Cœur de Jésus, n. 13)



« Ah ! la dévotion au Sacré-Cœur, elle réunit tout : c'est la dévotion de l'amour... Si on la comprenait, comme on l'aimerait ; quel désir brûlant on aurait de la voir s'étendre et être connue de tous ! » (Madeleine-Sophie Barat, Conférence du 5 juin 1848)



Devenez des disciples missionnaires du Christ Living as joyful disciples Tu modo, mi modo

**Aujourd'hui, avec sainte Madeleine-Sophie, nous demandons la grâce
de porter du fruit, branchés sur le cep qu'est le Cœur de Jésus.**



PRIONS

Sainte Madeleine-Sophie,

Tu as connu les vignes, et tu n'as cessé de dire que le Cœur de Jésus est le fondateur de la Société du Sacré-Cœur.

Intercède pour nous : que nous portions du fruit en cultivant « l'esprit intérieur de sainte Thérèse d'Avila, l'humilité et la douceur de saint Ambroise, et le zèle de saint Ignace de Loyola » (Conférence du 10 juin 1846).

Cœur de Jésus, par l'intercession de sainte Madeleine-Sophie,

Nous te confions... l'Église communion et mission, ainsi que l'humanité en sa faim de vie et de joie véritables. Regarde, et fais ce que ton Cœur te dira, laisse agir ton Cœur.

Jésus, je compte sur toi, je me fie en toi, je m'abandonne à toi,

Je suis sûr(e) de toi. Amen.



RELIGIEUSES
DU SACRÉ-CŒUR
de Jésus

PROVINCE BELGIQUE-FRANCE-NEDERLAND

57 rue du Docteur-Edmond-Locard - 69005 LYON

Secrétariat provincial : +33 (0)4 78 34 60 81

secretariat.bfn@rscj.com



[religieuses.dusacrecoeur](https://www.facebook.com/religieuses.dusacrecoeur)



[religieusesdusacrecoeurdejesus](https://www.instagram.com/religieusesdusacrecoeurdejesus)

www.religieusesdusacrecoeur.com